

LES LIVRES

P. ALBERT BESSIÈRES, S.J. *Parvuli. La Robe blanche. La Grande Pitié du Royaume de France.* In-16, 80 pages (55e mille). Prix : 2 frs. Casterman, éditeurs, 66, rue Bonaparte, Paris, VIe et Tournai. (Belgique).

Peut-on rêver nouvelles plus attachantes que celles contenues dans ce recueil. En trois petits récits fort séduisants, dont l'histoire du *Petit Pierrot*, l'auteur, universellement connu par ses publications eucharistiques, nous découvre, pris sur le vif, peut-on dire, les effets de la *Communion fréquente*, bienfaisante pour les âmes et la société.

Cette brochure se recommande à l'attention de tous : curés, aumôniers, directeurs de patronages, supérieurs de collèges et de pensionnats ; elle ne peut manquer de répandre, de la façon la plus efficace, les idées justes et nécessaires sur l'éducation eucharistique du peuple et plus particulièrement de la jeunesse, conformément aux décrets de S. S. Pie X, confirmés par S. S. Benoît XV.

MGR GROUARD, O.M.I., Vicaire apostolique de l'Athabaska. *Souvenirs de mes soixante ans d'apostolat dans l'Athabaska-Mackensie.* Lyon (Œuvre apostolique de Marie-Immaculée, 39, Quai Gailleton). Beau volume grand in-8 orné de nombreuses et belles gravures. En vente au Canada dans toutes les maisons des RR. Pères Oblats. Nous en ignorons le prix.

Nous sommes heureux de recommander à nos lecteurs ce beau volume que vient de publier le vénérable évêque octogénaire qui, depuis plus de soixante ans, se dépense sans compter dans les difficiles missions de l'Athabaska-Mackensie.

Ces pages ont d'abord paru dans les colonnes de la *Liberté* de Winnipeg. Plusieurs de nos lecteurs ont dû les savourer dans le temps ; ils se feront un plaisir de les relire dans un texte plus soigné et accompagné de nombreuses et intéressantes gravures. Les ouvrages qui recontent les travaux des missionnaires sont toujours les bienvenus dans nos familles canadiennes. C'est pour cela que le volume du Père Duchaussois, *Aux Glaces Polaires*, a eu tant de vogue chez nous.

L'ouvrage de S. G. Mgr Grouard ne présente pas moins d'intérêt. L'auteur retrace d'une manière saisissante et dans un style alerte l'histoire de soixante années de missions. Que d'épisodes empoignants, que de pages qui rappellent les temps apostoliques au cours de cette longue vie ! Quelle belle lecture à faire en famille pendant les longues soirées d'hiver et comme l'âme pure et ardente des enfants s'enflammerait à entendre parler l'évêque missionnaire.

Ce livre sera bientôt en vente au Canada dans toutes les maisons des RR. Pères Oblats et chez les principaux libraires.

L'ALMANACH DE LA LANGUE FRANÇAISE

Le populaire Almanach de la Langue française qui entre dans sa neuvième année avec l'édition de 1924, vient de paraître. Très pimpant sous sa sobre toilette, il plaît dès la première page. Celle-ci, la couverture, représente Louis Hébert, le premier colon canadien ainsi que l'a coulé dans le bronze notre grand sculpteur Laliberté.

Ensuite viennent douze illustrations qui encadrent le calendrier. Ces gravures dessinées par Mlle Berthe Le Moyne représentent la Canadienne à ses travaux, au foyer et au champ, dans la mode des saisons qui défilent sous nos yeux.

Suivent, bourrés d'articles signés des meilleures plumes, les quatre grandes rubriques de l'Almanach : la vie religieuse, la vie nationale, la vie littéraire et artistique et la vie économique.

Ça et là dans le texte sont semés des portraits, des dessins, des notes sur nos droits à défendre et à protéger, des chansons, des vers, un conte, des statistiques, etc., et enfin quatre caricatures inédites signées par MM. Dubois et Letontal.

Comme attrait particulier, l'Almanach de la Langue française annonce un concours de photographies auquel sont attachés des prix d'une valeur de \$150.00. Le but est de dresser, au moyen de la photographie, un inventaire aussi complet que possible de nos richesses historiques : églises, manoirs, maisons d'ancêtres, croix du chemin, vieux moulins, sites illustrés par les exploits des anciens, etc., etc.

Les prix de vente de l'Almanach sont les suivants :

Le numéro, franco.....	30 sous
Une douzaine.....	\$2.50
De 50 à 99 exemplaires.....	.20
De 100 à 499 exemplaires.....	.19
De 500 à 999 exemplaires.....	.18
1000 exemplaires et plus.....	.16½

Port en plus dans tous les cas.

On est prié de commander tôt — le tirage est limité — soit en s'adressant à son libraire ou à l'*Action française*, 369, rue St-Denis, Montréal.

LA BÉNÉDICTION DES PARENTS

Il existe dans les familles chrétiennes une pieuse coutume que nous devons tenir à conserver. Au premier jour de l'an, les enfants s'agenouillent devant leur père et leur mère pour recevoir leur bénédiction.

O la scène touchante ! ô les doux épanchements ! que de chers souvenirs on évoque ! et quel beau spectacle lorsque, au sein d'une famille nombreuse, un vénérable aïeul, comme un prêtre dans un temple, levant les mains au ciel, implore les faveurs d'En-Haut pour les fils de deux ou trois générations.

Fussent nos parents pauvres et ignorants, tandis que nous sommes nous-mêmes riches, instruits, honorés, n'oublions pas ce que nous leur devons, ni ce qu'ils ont souffert pour nous ; accomplissons envers eux le devoir de la piété filiale et, comme aux jours de notre enfance, tenons à la bénédiction paternelle.

[*Le Bulletin Paroissial de Valleyfield.*]

Les souhaits sont éphémères, la prière demeure, et celle d'un cœur chrétien porte toujours les fruits de bénédiction et de joie pour celui qui les offre et celui qui les reçoit. — Père DE PONLEVoy. S.J.